
                       2020年，新型コロナウイルスは誰にとっても「いつもと違う年」をも

たらしました。赤坂小 PTAも，活動を大幅に縮小せざるを得なくなりま

した。学校清掃やふれあい福祉祭り，済美ブロックの講演会や球技大会

も中止に…。 

行事のできない中，本部会ではただいま、新たな PTA改革案を練っています。 

それは…「クラス役員から学年役員への切り替え」です！ 

今回は，この改革案について PTA会員の皆さまにお伝えします。 
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改革ポイントは？ 

現在，各クラスから３人ずつのクラス役員を選出しているため，1 学年 1 クラスの学年では年に３人，２クラスの学年で

は年に６人の方が役員をしています。 

これを，「クラス数に関係なく，どの学年も３人ずつの役員を選出する」に変更したいと考えています！ 

 

文科省は，1クラスの人数を 40人以下（ただし 1年生だけは 35人以下）と決めています。 

つまり，１学年に 40人までなら１クラス，41人以上だと２クラスになる決まりです。 

ご承知の通り，現在の赤坂小は１学年の人数が 41人になるかならないか微妙なところ。 

では，40人のとある学年(A）と，41人のとある学年(B)とで，今のルールでは保護者の役員負担がどうなるかを表にして

みましょう。 

 

 A（４０人） B（４１人) 

クラス数 役員数 クラス数 役員数 

１年生 ２クラス ６人 ２クラス ６人 

２年生 １クラス ３人 ２クラス ６人 

３年生 １クラス ３人 ２クラス ６人 

４年生 １クラス ３人 ２クラス ６人 

５年生 １クラス ３人 ２クラス ６人 

６年生 １クラス ３人 ２クラス ６人 

６年間合計  ２１人  ３６人 

 

嘘うそウソっ？！６年間で15人も違うんですよ？！マジですか？ 

Bでは６年生にもなると，もうほとんどの保護者が役員を済ませているし，本部役員や子ども会役員等も関係してくる

ので，役員決めが大変になります。 

 

そもそもクラス単位で役員を決めていた背景には，PTCも関係しています。 

PTCをするには人手が必要でした。でも，PTCはもうやりません。 

 

今後入学してくる新１年生が何人ぐらいになるのか，５年分のシミュレーションも行いました。 

おそらく，数年は 41人を超えると予想されます。 

そして，３～４クラスになるほどの児童数増加はなさそうです。 

 

 ６年間で 

15人も 

違うの～？ 



 

 

 

だ・か・ら！ 

「どの学年も 3人ずつ」に変えさせてください！ 

 

 

【どの学年も役員を３人ずつにすることの，メリットとデメリット】 

メリット 

❶２クラスある学年の役員負担が減る。 

❷役員決めをクラスが決まってからの４月

ではなく，前年度内に落ち着いて行える。 

❸早めに役員が決まり，引継ぎがスムーズ

になる。 

❹各専門部の活動内容の見直しが進む。 

 

❶各専門部の役員数が減る(現在８～９人→ 

 改革後６人）ため１人分の負担が増える。

活動内容の見直しが必要になる。 

❷今後もしも児童数がすごく増える事にな

ったら，ルールの見直しが必要かもしれな

い。（が，当面なさそう） 

 

 

 

デメリット 

なかなか活動のできない PTAですが，２学期からようやくベルマークボランティアと図書ボランティアの活動を始めら

れるようになりました。 

 

            （第１火曜日 13：45～子どもたちの下校まで） 
 

１点＝１円に変わり，子どもたちの学校生活に役立つ品物と交換できるベルマーク。 

ボランティアでは，皆さまのご協力で集まったベルマークの整理と集計をしています。 

楽しく交流しながらの作業です。 

活動を休んでいる間にたくさんのベルマークがたまってしまっているのが悩みです。 

 

・            (第２火曜日 10：00～お昼ごろまで) 

９月と 10月は牛乳パックなどを使って，本棚の本を前面にそろえる作業をしました。 

本がきれいに並び，手に取りやすくなりました！ 

来月は本棚の掃除などの作業をする予定です。 

本好きな保護者が集まって，和気あいあいと作業しています。 

 

ご協力くださっているボランティアのみなさま，感謝です！ 

私もちょっと参加してみようかな，という方がおられましたら、活動日に気軽に図書館へおいでください！ 
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デメリットはほとんどなく，メリットの大きい案ではないかと思っておりますが，皆さまのお考えはいかがでしょ

うか？  

12月までに紙面による PTA臨時総会を実施して決を採りたいと思っています。 

ご意見のある方は，PTA本部までどしどしお声をお寄せください！ 

 

 

 ご意見を 

お待ちしております！ 


